

Musique Uruguayen d'origine, basé à Paris, c'est à Besançon qu'il a enregistré son cinquième album avec ses amis comtois

Ricardo Torres, l'homme de la fusion

IL N'EST PLUS en Comté depuis longtemps. Mais il y revient régulièrement. Pour la famille, les amis. Pour la musique surtout. Ricardo Torres a enregistré son dernier album, qui vient de sortir, au studio Le Zèbre, rue des Granges. Avec des musiciens du cru. « *Tiempos* » est le cinquième opus de Ricardo Torres. « En français, cela veut dire temps au plurIEL. Dans ce disque, j'ai voulu explorer mes différents temps. Je suis un homme avec des émotions fluctuantes. Je peux être heureux, euphorique même, et mal jouer. Je peux être déprimé et assurer. »

« L'importance des mots »

L'homme assume ses états d'esprit. Ceux-ci restent toujours au service de sa vision de la musique. « *Tiempos* » colle parfaitement à la fusion pop rock actuelle en Amérique latine. Le disque est aussi nourri de tout ce qu'il a puisé ailleurs, en France et en Europe. « Ici, j'ai appris l'importance des mots, de la séman-tique de la rime. » Composer, écrire, et se mettre au service de son inspiration, de ses engagements, tel-le est la philosophie de Ricardo Torres. On le sait : l'homme a quitté son Uru-

guay natal aux heures les plus sombres des dictatures en Amérique latine. « Je viens d'un pays où on a beaucoup souffert. Alors, c'est vrai, je suis fier de mon engagement politique à gauche. » Qui dit latinité dit aussi amour amitié et la fidélité qui en découle. « *Tiempos* » poursuit l'aventure qu'il partage depuis longtemps déjà avec des musiciens comtois. Il y a son fils, le contrebassiste Vladimir Torres. Il y a Christopher Peyrafert, à la guitare, Tom Moretti, à la batterie. Il y a aussi Flavien Van Landuyt, du studio Le Zèbre. « Il a assuré la prise de son. Mais surtout, je lui ai confié la direction musicale. C'est un pari quand on est auteur-compositeur de se laisser guider diriger. Je ne le regrette pas. Flavien m'a emmené au bout du bout. »

Showcase au Forum
« *Tiempos* » pour l'heure n'est pas distribué en France. Il l'est en Amérique latine ou ailleurs. « Les Bisontins le trouveront en vente au Forum où mes musiciens et moi ferons un showcase prochainement. » Il faudra attendre un petit peu cependant. Car après un ultime week-end de résidence à Besançon, pour



Photo Gérard BINSE

RFI le suit. De quoi patienter jusqu'au retour du musicien.

Eric DAVIDATTE

Toutes les infos sur
www.ricardo-torres.com

■ Ricardo Torres a passé le week-end à Besançon avant quelques dates en Suisse.

des répétitions, Ricardo Torres ira en tournée. Elle commencera par quelques dates en Suisse avant un envol pour l'Uruguay et l'Argentine où pas moins de vingt dates sont prévues. Les Comtois se consoleront en écoutant les ondes. Radio France programme Ricardo Torres. Et